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平成３０年 第４回宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

平成３０年１２月６日（木）佐美三議員，今中議員，平江議員，樫﨑議員 

１２月７日（金）野口議員，中口議員，芥川議員，福田議員 

 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）公共交通（ＪＲ）との関わり方について（ＪＲ九州株の取

得検討について） 

要旨 

① 本年３月ダイヤ改正されたＪＲ三角線の運行見直し内容

及びダイヤ改正に伴う事前説明の有無について 

② 県内でＪＲ駅を保有する自治体数，当該駅数及び面積から

見たＪＲ依存度について 

③ ＪＲ九州株の取得検討について 

また，ＪＲ駅保有自治体との連携について 

 

 

 

企画部長 

 

企画部長 

 

市長 

佐美三洋議員 

（2）網田地区における震度の計測について 

要旨 

① 平成２８年４月熊本地震における宇土市の震度，併せて網

田地区の被害の状況について 

② 宇土市にある震度計の設置場所及びそれを管轄する機関

について 

③ 熊本地震において，布田川断層帯における宇土半島北岸区

域は今回の地震で大きく動いたと考えるか 

総務部長 

（3）網田地区における雨量の計測について 

要旨 

① 平成２８年６月２０日の記録的短時間豪雨における雨量

の状況，併せて網田地区の被害の状況について 

② 宇土市にある雨量計の設置場所及びそれを管轄する機関

について 

③ （2）（3）を踏まえて，防災，減災の観点から，今後網田

地区への震度計及び雨量計設置の必要性，管轄する機関へ

の設置要望について，市の見解を 

 

 

総務部長 

 

総務部長 

 

市長 
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２ （1）市民の市政参画意識向上について 

要旨 

① 市議選の投票率（年代別）と見解について 

 

② 市政参画意識向上のためのこの一年間の取組について 

 

③ この一年の主権者教育の取組について 

④ 子ども議会での提案，質問の検証について 

⑤ 若者の見識を市政に生かす取組について 

⑥ 情報発信について 

 

⑦ 県議選，参院選へ向けての今後の対策について 

 

 

選挙管理委員

会事務局長 

選挙管理委員

会事務局長 

教育長 

市長 

市長 

選挙管理委員

会事務局長 

選挙管理委員

会事務局長 

今中真之助議

員 

 

（2）教育長２期目の基本方針について 

要旨 

① どのような基本方針で教育行政を担われる方向か 

② 現状認識と今後（何を課題として認識されどのように取り

組んでいかれるのか） 

教育長 

 

 

（3）ＰＣＢ（ポリ塩化ビフェニル）廃棄物について 

要旨 

① 本市公共施設の処理状況について（数年前に予算が執行さ

れているがすべて処理が終わっているのか） 

② 本市企業内家庭内の使用状況と今後の計画について 

③ 今後（適切な保管や処分に関する情報の提供や公開など）

について 

市民環境部長 

３ （1）認知症高齢者の徘徊対策について 

要旨 

① 行方不明者の捜索件数の推移と認知症の方の徘徊が原因

による割合，また，事件が発生した場合の対応は 

② 行方不明案件を未然に防ぐ対策は 

③ 地域ができることは何か 

健康福祉部長 

 

平江光輝議員 

 

（2）アルコール依存症対策について 

 要旨 

① アルコール依存による相談状況は 

② 断酒会等の取組状況は 

③ 今後の対策は 

④ 健康づくりとしてメタボ対策と同様，より一層の対策を推

進すべきだと思うが 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

市長 
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４ （1）有害鳥獣被害防止対策について 

 要旨 

① 現状について 

・被害の実態と被害防止対策の現状について  

・花園地区の対応は 

・鳥獣被害防止特措法による財政支援について 

② 今後の有害鳥獣被害防止対策について 

・人的被害（子どもたち，高齢者）を防ぐための対応につ 

いて 

・有害鳥獣対策課を新設していただきたい 

・住宅地等における有害鳥獣対応マニュアル整備を早急に 

・人的被害を防ぐための交付金の新設を 

・有害鳥獣に対する関係機関との連携を 

・花園地区から猪撲滅を 

・有害鳥獣被害防止に対する市長の考えは 

 

 

経済部長 

 

 

 

 

教育長 

健康福祉部長 

企画部長 

経済部長 

経済部長 

経済部長 

経済部長 

市長 

樫﨑政治議員 

 

 

 

（2）高齢者支援，地域包括ケアシステムの実現に向けた取組に

ついて 

 要旨 

① 介護施設における人材確保について 

・介護職の定着率が悪いため職員が不足し，施設を閉める

所がでている。このままだと介護離職，介護難民が増える。

改善対策を 

・介護職の賃金改善や仕事の軽減のため身体介護でない掃

除や見守り等の仕事に有償ボランティアの活用を 

② 地域ケア会議のあり方について 

健康福祉部長 

５ （1）ユニバーサルな地域社会 

 要旨 

① バリアフリーとユニバーサルデザインに対する市の認識

ついて 

② 避難所の共同生活で，多様な人達の課題と対応について 

③ 多様な人達の教育について 

④ 多様な人達の理解と支援，イジメ，差別について 

⑤ 多様な人達を理解し支援する行政の仕組みについて 

⑥ LGBTを理解し支援する地域づくりのこれからについて 

⑦ 宇土市の目指すインクルーシブ教育について 

 

 

総務部長 

 

総務部長 

教育部長 

教育長 

総務部長 

市長 

教育長 

野口修一議員 

 

 

 

（2）発達障がいの理解と支援 

要旨 

① 幼児保育施設の発達障がい児対応の研修について 

② ペアレントプログラムについて 

健康福祉部長 
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（3）網津地区の水害対策 

要旨 

① 幼児を守る保育園の水害対策について 

健康福祉部長 

市長 

（4）八代港からの物流道路 

 要旨 

① 県南振興と３号線バイパスの必要性について 

市長 

 

 

６ （1）日本遺産認定に向けた取組について 

 要旨 

① 取組の現状について 

② 今後の取組について 

 

 

教育部長 

市長 

中口俊宏議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（2）地域婦人会連絡協議会への支援について 

 要旨 

① 本市地域婦人会の現状について 

 ・過去５年間の会員数等について 

② 今後の支援対策について 

 

 

教育部長 

 

教育長 

（3）独居高齢者の孤独死対策について 

 要旨 

① 独居高齢者対策の現状について 

・過去５年間の独居高齢者数について 

 ・安否確認等の現状対策等について 

② 今後の対策について 

 ・安否確認等関係機関との連携について 

 ・市営住宅の対策について 

 

 

健康福祉部長 

 

 

 

健康福祉部長 

建設部長 

７ （1）子育てに優しいまちづくりについて 

 要旨 

① 子育て世代包括支援センターについて 

・現状と今後の取組について 

 ・課題について 

② ロタウイルス胃腸炎予防について 

③ 小さな子どもたちが安心して遊べる公園の環境整備につ

いて 

④ 「結婚新生活支援事業」について 

 

 

健康福祉部長 

 

 

健康福祉部長 

建設部長 

 

健康福祉部長 

芥川幸子議員 

（2）市民の健康長寿に対する取組について 

 要旨 

① フレイル予防について 

健康福祉部長 

（3）障がい者の自立支援に向けた取組について 

 要旨 

① 新庁舎内に障がい者雇用の「福祉コンビニ」設置について 

健康福祉部長 

企画部長 

（4）市民の安全・安心を守る対策について 

 要旨 

① 防犯カメラの設置について 

市民環境部長 
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８ （1）小中学校体育館へのエアコン設置について 

要旨 

① 猛暑による熱中症から子どもを守るため，また，災害時の

避難所としての防災機能を図るための取組について 

② 緊急防災・減災事業債の活用でエアコン設置を 

 

 

教育部長 

総務部長 

教育長 

福田慧一議員 

（2）子どもの貧困対策について 

 要旨 

① 小中学校での生活実態調査の結果について 

② 教育，生活，就労，経済的支援の取組の状況について 

 

③ 今後の貧困対策の取組について 

 

 

健康福祉部長 

教育部長 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

（3）中小企業対策について 

 要旨 

① 小規模事業所の推移について 

② 小規模事業所の振興策について 

経済部長 

（4）障がい者雇用について 

 要旨 

① 市の障がい者雇用数の不足の理由と今後の取組について 

総務部長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 

 


